

LA PROVINCIA

PERIÓDICO DE ANUNCIOS, AVISOS, Y NOTICIAS

SE PUBLICA

los Miércoles, Viernes y Domingos

Santo de Hoy

S. Eusebio, Mr. y Sta. Limbania vg

Santo de Mañana

La Asunción de Ntra. Sra.

DONA

Francisca D. del Villar

PROFESORA EN PARTOS

Con títulos de la Académia de Barcelona y América del Sur ó sea del Paraguay y Argentina.

CON 26 AÑOS DE PRÁCTICA

Ofrece sus servicios profesionales, además á los pueblos circunvecinos; corrige todos los defectos de la matriz, sea ó no procedentes de par-

vista a domicilio á la hora que sea llamada, y en su consultorio de 2 á 5 de la tarde.

A las Sras. estériles y que tienen la desgracia de abortar, se les corrige el vicio con mucha facilidad.

Calle Mercaders, 12, entre suelo, q

GERONA

DESDE PARÍS

Paris no podrá quejarse. El tzar de todos las Rusias le honrará con su presencia muy breve y distinguirá al pueblo francés haciendo en la metrópolo una estancia mucho más prolongada que las que hará en Berlin y Viena.

En efecto, Nicolás II y los altos dignatarios de su Imperio permanecerán tres días en cada una de dichas poblaciones, mientras

Paris podrá aplaudirles durante una semana entera.

La llegada y entrada solemne

entrará lugar el primero de Octubre

Máximo y, es lástima que no pue-

ser antes; pues en tal época, las

rumas del Sena suelen melancó-

el ambiente con sus húmedos

aguas.

Sin embargo la recepción será

España, las asombrosas fiestas del

en honor de los marinos rusos q

ean un pálido boceto de los pró-

ximos festejos; pues hay que con-

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gérona 250 pts. trimestre.

Fuera la Capital 3 pts. id.

PEDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Independencia núm. 14

fesar que los parisienes ó hacen bien las cosas ó no las hacen.

El Emperador se hospedará en el magnífico hotel del Ministerio de Negocios extranjeros, donde ya se han comenzado los preparativos para ornar las habitaciones, tanto del tzar y su séquito, cuanto de la tzarina y sus damas de honor.

Cuanto al programa de las fiestas, aun no es oficial; pues en este momento se halla sometido á la aprobación de Nicolás II.

Seamos pues, los primeros en dar la bienvenida al amigo actual de la Francia y hagamos votos por que la clemencia del tiempo realce con su expléndida decoración la semana de festejos y de regocijos parisienes.

Es difícil hacer la justa evolución de los desastres que puede causar el alcoholismo en una población tan numerosa como la población parisense. Sin embargo ateniéndose á lo que se observa en los hospitales, es decir, haciendo en linea de cuenta los alcohólicos inveterados solamente, esos que después de largas noches de insomnio, se levantan aniquilados, incapaces de trabajar y en los cuales la pérdida absoluta del apetito y los trastornos digestivos conducen rápidamente á un desenlace fatal; confiando solamente esos desgraciados,

pueden calcularse en 10.000 individuos los que, segun el Doctor Raymond, mueren alcoholizados en Paris cada año.

Esta cifra de hombres y mujeres—estas cuentan en gran número—cuestan á Paris un número de días hospitalarios en los centros benéficos que puede calcularse en 300.000 y que representan un valor de 900.000 francos. Si á esta suma se añade la pérdida de lo que tales alcohólicos hubieran podido ganar durante su enfermedad, vese que los borrachos cuestan á la Villa de Paris más de dos millones anuales.

Dolorosas son estas estadísticas, tanto más cuanto que en ellas la proporción correspondiente el sexo femenino es igual por lo menos á la de los hombres.

<«Dadme vino» decía Espronceda; pero hay gentes que dicen: «Libertad, libertad, la quieres, Roma»— Eso no se pide; eso se toma.

Por excepción, esta crónica no contiene una oración fúnebre de algún francés célebre que se va. Pero, sin embargo, tenemos la aproximación.

Jules Ferry, aquel hombre que al dar el Tonquin á Francia, tantas reriminaciones más ó menos justas se creará; ese hombre, tan discutido antes, tiene ya su monumento que de homenaje se ha convertido en revancha para los enemigos que nunca faltan á quien por sus méritos sabe elevarse por encima del nivel de los demás mortales.

La ocasión es oportuna para recordar la frase del espiritual Ernest Picard, quien hablando de la im popularidad de Ferry, dijole en sus propias barbas:

Es bien sencillo, usted permanece impasible ante el huracán y, el ultraje no puede resistir el desdén.

Esa es la buena filosofía. Después de todo, la paleta que sirve para allanar dificultades, el tiempo, se ha encargado de consolidar la reputación del hombre de Estado á quién tantas y tantas des dichas persiguieron en vida.

En la Audiencia de Paris se verá muy en breve un extraño proceso.

Trátase de un marido que, allá en las fresuras de un balneario, sorprendió á un fotógrafo de afición haciendo el retrato de la mujer del primero en un traje que reclamaba á gritos la hoja de parra de la leyenda bíblica.

El tribunal se verá precisado a resolver si tenemos ó no el derecho de colecciónar las fotografías de todas aquellas mujeres que nos gusten; haciendo el ejercicio que pudieramos llamar del colodión, que como todos los demás, es un ejercicio libre.

La cuestión no deja de tener originalidad y las mujeres que gusten de la fotografía, quedaran inconsolables si el tribunal parisien priva de su derecho á los aficionados.

Después de todo el matrimonio es aquí el único inconveniente, pues el marido el causante del incidente.

Por eso, creo que tiene razón, aquella parisense que, habiendo quedado viuda por segunda vez á

los 26 años decía, consolándose, á uno de sus amigos:

—Después de todo, hay una razón que alivia mi pena: dicen que lo negro me va muy bien.

Todos sabemos que las grandes

fábricas de bicicletas tienen sus constructores propios, que ellas pagan el reclamo de la casa.

Pero, ¿saben mis lectores, cuan

to puede ganar un sprinter ó sea

un corredor? Jocquelin, el célebre ciclista, lleva cobrados desde principios del año actual la bonita suma de 50.640 francos, ya en carreras, ya en matches. Además es el poseedor del brazal famoso ganado en París y que le produce cinco duros diarios, mientras otro corredor no se le gane.

Si a esto se añaden las gratificaciones que los constructores de bicicletas le dan cuando gana un premio con una máquina de cierta marca, puede calcularse que Jocquelin terminará su año ciclista, habiéndose metido en el bolsillo la suma redonda de cien mil francos, que era lo que se trataba de demostrar.

Cíerto que el oficio de ciclista puede tener el contratiempo del desenlace fatal de Linton; pero, ¿lo uno no compensa lo otro?

A imitación de los policías de Londres, los policías de Paris encargados de la marcha de coches y tranvías en las grandes vías de comunicación, han sido provistos de un bastoncillo azul y blanco, terror de los caballos fogosos de los simones.

Es curioso ver á uno de los del orden levantando su bastón para detener un caballo que después de todo no marcha gran cosa; pero ¿qué quieren Vds.? hacia falta algo que alimentara la curiosidad de los parisenses y que diera pábulo á los chistes y chascarrillos del pueblo espiritual por excelencia.

—A. Ambra.

Extranjero

Visita Regia

Comunican de Berlín que el emperador y la emperatriz de Rusia visitarán seguramente el mes próximo en Breslau á la familia Imperial alemana.

TOI GREMIO

Probablemente llegarán a dicha ciudad el dia 5 y permanecerán en ella hasta el dia 7.

Buque capturado

Según noticias de Perim (isla de Ba-el-Mandeb), el crucero italiano «Aretusa», capturó cerca de la costa africana y remolcó á Massuah, al vapor holandés «Doelwyk», cargado de armas y municiones con destino, al parecer, á Kurachée.

Futuro presidente

Es segura la elección para la presidencia de la República Argentina, al actual vice-presidente señor J. A. Roca.

Revista en Brest

Los detalles que se reciben de Brest dan cuenta de interesantes pormenores relacionados con la revista militar, fijándose con especialidad en el desfile de los marineros de la escuadra del Norte y de los buques de la defensa móvil, habiendo sido el gran éxito del dia las compañías de desembarco con todo su correspondiente material, el de dos regimientos de infantería de marina y la caballería.

También produjo gran entusiasmo la visita hecha á la flota por el presidente de la república.

Avisos al czar

Los periódicos de Viena, á la vez que elogian como garantía de paz y concordia el próximo viaje del emperador de Rusia y su esposa, conceptúan que las proyectadas manifestaciones en Francia en honor de dichos soberanos pueden constituir una imprudencia, pues los intereses europeos son demasiado preciosos para que se los comprometa en Francia con las frivolidades de la política del desquite.

También suponen que el emperador Nicolás no debe estar dispuesto á dar motivo ni pretexto con sus actos ni palabras para que se suponga que aliena la política francesa, poniendo en peligro la paz europea.

Otra vez en huelga

Las últimas noticias recibidas de Lila dicen que cuando ya se consideraba terminada la huelga de moleaderos, ésta ha adquirido grandes proporciones.

Muchísimos de los obreros que habían reanudado sus trabajos, no solo los han abandonado, sino que también han obligado á otros á seguir su conducta, fundándose en que se les quiere hacer trabajar horas supplementarias sin mejorar el jornal.

Los patronos se niegan en absoluto á las exigencias de los obreros y han amenazado con despachar absolutamente á todos si persisten en su actitud.

Lo que dice la Puerta

La sublime Puerta, según des-

pacho recibido en Londres, ha desechado todas las reclamaciones de los cretenses, respetando como única transacción el convenio de La Canea y la amnistía general.

Crimen

Se han recibido varios telegramas de Bayona, dando cuenta de un crimen que se ha cometido en la Villa Vazquez.

Dos criados de una familia de Madrid, que en la actualidad se encuentra de verano en la citada villa, hallábanse desde tiempo encerrados por cuestiones de índole personal.

Ultimamente tuvieron una disputa cuando todos los de la casa se hallaban descansando, y ellos en su dormitorio.

De la palabra pasaron á los hechos, y uno de ellos arremetió contra el otro con una navaja de regulares dimensiones, causándole tres heridas, de las cuales una es mortal de necesidad.

El agresor, que se puso en fuga y aún no se ha podido dar con él, se llama Ramón Recaldo y el herido Gregorio Echarte.

Noticias Generales

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores, que, aquellos que salgan fuera de esta ciudad los meses de verano, podrán seguir recibiendo este diario, por el mismo precio que en Gerona, mediante aviso á esta administración.

Un remedio heróico

Cuando se habla de un remedio heróico, enseguida se piensa en la Nuez de kola, de la cual el farmacéutico francés Mr. Astier ha hecho una granulación de sabor dulce, saludable en todos los líquidos acuosos y conocida ya en el mundo entero.

La **Kola Astier** es el supremo recurso de los organismos débiles, el único remedio de los neurasténicos y el mejor tónico del sistema nervioso, al mismo tiempo que la curación de todas las afecciones cardíacas.

La **Kola Astier** está completamente indicada en las convalecencias para reanimar las fuerzas perdidas durante la enfermedad.

La **Kola Astier** se toma en dosis de dos cucharaditas diarias y no repugna ni a los paladares más delicados.

Hallase de venta en todas las buenas farmacias y en el Depósito general: Farmacia ASTIER, 72, Avenue Kléber, París.

Han terminado las danzas en la barriada del Mercadal de nuestra ciudad con la tranquilidad de costumbre y aleccionando al resto de la población de cómo, por una similitud, podría organizarse una parte del programa de Ferias y Fiestas que pusiera de relieve á los forasteros las costumbres de los antepasados.

Reúnanse los Pabordes todos de la ciudad y constituyanse en Junta de festejos populares, qué así se conseguiría lo que el Comercio apreciaría por mas que no demuestre en la actualidad el interés que debiera.

En estos precisos momentos en que aunado se ha apartado el sonido

de los últimos acordes de la Sardana es cuando se podría dar comienzo al plan. Otro dia ya nadie se acuerda, ni hay quien sea capáz de levantar al espíritu de sus conciudadanos.

Por espíritu de comercio, cuando no por orgullo de localidad, debiera llevarse a cabo el plan indicado.

El número de personas fallecidas á consecuencia del calor, en Nueva York, y en sus arrabales, asciende a 188.

Continua la mortalidad ocasionada por la misma causa en todo el país.

Se ha comunicado á la Delegación de hacienda haberse autorizado los rembalmientos de don Eustaquio Gibert y Plassa, y don Benigno Arroyo Mazáriegos, para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y toda clase de fósforos.

Se ha autorizado á la Delegación de hacienda para satisfacer todos los mandamientos de pago de carácter permanente, cuya expedición de los mismos alcance hasta treinta y uno de Julio último.

Desde algún tiempo á esta parte la Fonda del Céntro, conocida por Casa Fita va mejorando notablemente, lo mismo en lo esencial de su cocina que en la rectitud del servicio. Además cuenta con la mejora de gasómetro propio que, si bien de reducidas dimensiones, es lo suficiente para que la iluminación del edificio sea completa y hasta expléndida, pudiendo competir con la de todos los demás de su clase, constandonos además que el Sr. Fita ha estudiado sobre el aparato que hoy le proporciona el gas tales ventajas que fácil fuera que a no tardar pudiera hacer públicos algunos resortes que denoten conocimiento completo y estudio constante de tan útil mecanismo.

Nosotros, por lo que hemos podido comprobar felicitamos al Sr. Fita, sin reticencia alguna.

En Barcelona un Teniente de Alcalde ha denunciado varios establecimientos como defraudadores en el peso y en la medida.

No podrían hacerlo en Gerona, aun que fueran los Alcaldes de barrio en defecto de otros?

Se han dado las oportunas órdenes para que en breve sea convertida en criadero de pescado y mariscos la marisma de Llansá conocida con el nombre de L' Estany.

Hablase de próximas reformas, que aumenten su capacidad, en las Pescaderías. Mas no en las de Gerona, si en Figueras donde se quejan de que muchos días las canastas están tendidas en el suelo por falta de espacio dentro del tinglado que sirve al efecto.

Dice el Diario de Reus del 11:

«Según noticias fidedignas que tenemos, en el transcurso de diez días han sido sustraídas de correos dos cartas dirigidas á Marsella por la importante casa comercial de ésta. Mangané e hijos de Guix.

La primera contenía un cheque de importe diez mil francos á cargo de

un establecimiento de crédito de París, que ha sido cobrado, desdramentemente, por los timadores. En la segunda se incluía otro cheque de diez mil francos á cargo de un Banco de Marsella, si bien no ha sido presentado al cobro, sin duda porque cuando debía efectuarse se habían descubierto otras estafas, haciendo público ya por la prensa varios hechos de esta índole, no atreviéndose, por tanto, los timadores á realizar el fraude su plan por temor á una sorpresa.

La Comisión respectiva en el Congreso se retirado un artículo relativo al arriendo de la Lotería, pero cambio han sido aprobados otros entre los cuales está uno referente á sal que dice así: Se eleva á 50 céntimos de peseta por habitante la cuota de 25 céntimos que actualmente satisface por el impuesto equivalente al de la sal.

También leemos que antes de aprobarse el artículo séptimo relativo al impuesto del timbre, ha dicho el señor Canalejas: La prensa, que quita también contribuir a los gastos públicos, no se opone al impuesto de importe de 10 céntimos sobre los aduanos.

Aunque es un gravamen de extraordinaria importancia, la prensa lo ha dejado pasar sin protesta ni oposición alguna. Por lo mismo, es merecedor de que, ya que tanto se la censura, se reconozca el patriotismo de su silencio y de su actitud.

Ha añadido que únicamente debilitarse á hacer presente al ministro de Hacienda la necesidad de proceder con gran discreción, para que los conciertos que se celebren no beneficien á unos periódicos en perjuicio de otros.

Ya veremos quien pagará en este caso los platos rotos.

En ello tendremos en planta lo del pez grande que va á comersel chico. Es un medio indirecto, pero patriótico, de dar al traste con la prensa de provincias.... y en fin, como al fin y al postro lo que tiene que ser será vale más no mencionarlo.

Sólo faltaba que tras aumento en la Sal, venga aumento en el vinagre, para que uno no tenga, en estos tiempos de impuestos, ni el derecho de desmayarse, así aobot en la sala

BARCOS DE GUERRA

Noticias de orden ministerial, cuya exactitud desconocemos, dicen que el general Beránjer espera recibir mañana una comunicación que ha anunciado por telégrafo el general Cámara, jefe de la comisión de marina española en Londres, que contendrá todos los datos relativos á los barcos que han de construirse en los astilleros de Glasgow.

No se trata de adquirir un abanico de 11.000 toneladas y un ercavado de 6.000, sino dos cruceros protegidos de 11.000 toneladas cada uno, iguales en tipo y condiciones á los magníficos cruceros de la marina de guerra inglesa Europa, Niobe, Diadem y Andromeda.

Entretanto, prosiguen en los astilleros de Thompos los trabajos para terminar los dos destructores de torpedos Terror y Furor, que serán entregados quince días antes de las fechas fijadas en el contrato.

Ya están concentrándose en el Ferrol los jefes, oficiales, maquinistas, condestables y marineros que han de componer las tripulaciones de aquellos buques, y que saldrán en breve para Glasgow con objeto de encargarse de ellos y traerlos a España para unirse inmediatamente a la escuadra de instrucción.

Las obras del acorazado *Carlos V* se llevan a cabo con celeridad, y al mismo tiempo se activan las de los acorazados *Princesa de Asturias* y *Cardenal Cisneros*, que podrán botarse al agua en Setiembre próximo.

Ya veremos.

VARIEDADES

LOS RAYOS CATÓDICOS

(CONTINUACIÓN)

Porque «anodo» viene del griego y se compone de «anó», que significa «en lo alto» y de «odos», que significa «camino».

Análogamente decir «catodo», es decir la parte baja del escalón, el fondo de la catarata, el extremo del alambre sobre el cual salta la corriente: en suma, el «polo negativo».

Así, «catodo» viene del griego como «anodo» y se compone de «catá ó cató», que indica la «parte baja», y «odos», que significa lo mismo que antes significaba.

Cuando cualquier ciudadano va a subir la escalera de su casa, pudiéra decir «voy al anodo», y cuando la baja, pudiera apreciarse «de ir al catodo».

Solo correría el peligro de que si algún sujeto mal humorado y enemigo de lo clásico le oyese, le acusara de pedantería.

Ello es, que lo que no se permite a un cualquiera, se permite a un sabio y en él se admira.

El huevo eléctrico, ó globo eléctrico, se perfeccionó, convirtiéndose en el tubo de Geissler.

El vacío se hizo más perfecto, se injectaron gases diversos, se le dieron al tubo formas caprichosas, obteniéndose así preciosos juegos de luz y de colores, ráfagas brillantes, estratos de claridad alternando con estratos de sombra y fluorescencias variadas: era, en suma, que la catarata de éter se había hecho mayor y el espacio del tubo se llenaba, por decirlo así, de espuma eléctrica y de caprichosos iris.

Pero siempre «la causa» era la misma: la corriente eléctrica que saltaba, una caída de éter desde el «anodo» al «catodo», desde lo alto de la catarata etérea al fondo del abismo ó vacío, desde el polo positivo al polo negativo, para decirlo brevemente.

Y la catarata se hizo aún mayor: de otro modo Crookes consiguió un vacío casi perfecto en el interior del tubo de cristal: de «un mi-

llón» de partes de aire logró extraer todas «menos una»: el vacío llegó, pues, á una millonésima de atmósfera.

Tan pequeñita como la catarata eléctrica es, á juzgar por la dimensión del tubo, es «inmensa» por la inmensidad del vacío que en él se ha formado.

No hay abismo mayor que «la nada».

Pero en el tubo de Crookes, las apariencias de los tubos de Geissler se desvanecen. Alrededor del catodo reina un espacio oscuro; diríase que la catarata luminosa no tiene fuerza para llegar al fondo. Es como si una caída de agua se precipitase de altura tan grande, que antes de llegar al pie del abismo se evaporara toda ella en el aire ambiente.

Sin embargo, la experiencia demuestra que «del catodo» parte «un haz de rayos»: rayos negros; mejor dicho, oscuros; en fin, rayos que no se ven.

Precisamente estos rayos invisibles, que parten del catodo, son los que se llaman «rayos catódicos»; por esa razón, porque del catodo parten.

Es como si la cascada de éter al llegar al pie de su caída se reflejase en el fondo y rebotease hacia arriba, ó dicho de otra manera, hacia el «anodo». Como aquéllos surtidores que botaban en la catarata líquida, al chocar con las rocas de la base, y parecían querer subir á la cima.

Pero si los rayos catódicos no se ven, ¿cómo se sabe que del catodo parten y que hacia el anode suben, ó hacia él se dirigen?

Porque en la parte opuesta del tubo, al chocar estos rayos con el cristal producen en él «una fluorescencia verde-amarillenta». A ellos no se les vé, pero del choque resulta la fluorescencia; por el choque se hacen visibles; la mancha luminosa los delata. Y cuando acercando un imán se desvian los rayos catódicos, la mancha luminescente, la fluorescencia cambia de sitio, y este cambio demuestra que los rayos catódicos se han desviado.

Es como si un viento muy fuerte chocase contra la catarata; también se desviaria yendo á formar sus espumas en otro sitio del fondo. Aunque no viésemos la catarata, veríamos cambiar el sitio de los borbotones espumosos.

Ahora bien, en ese espacio de la fluorescencia, en esa mancha luminescente del tubo, en ese sitio donde chocan contra el cristal los «rayos catódicos», es donde nacen para caminar por lo exterior, los «rayos» X de que nos ocupamos en el artículo precedente.

Por eso dijimos, que si los rayos X no son los mismos rayos catódicos,

cos, al menos son una transformación de éstos en el punto del tubo en que la fluorescencia aparece.

Pero no sólo la fluorescencia prueba que existe una «radiación» especial que del catodo, ó polo negativo, arranca; sino que Crookes presentó hace ya muchos años otras pruebas visibles y materiales del mismo hecho.

Crookes es un físico eminente, un experimentador admirable, pero lleva en su espíritu el sello de lo fantástico, y no hay trabajo suyo en que la parte material no tienda á espiritualizarse. Como que Mr. Crookes, con toda su seriedad británica, y todo su aplomo de sabio, y todo su positivismo de experimentador, es un «formidable espiritista», que hasta emprendió la tarea, hace tiempo, según dicen, de sacar fotografías espirituistas.

El inventó el radiómetro, ese molinillo que gira en presencia de la luz.

El anunció poco menos que la transformación de las especies químicas, en una Memoria notabilísima.

El puso dentro del tubo, que lleva su nombre, «molinillo» ligérísimos, que los rayos catódicos hicieron girar como el viento hace girar las aspas de un molino.

El afirmó, precisamente fundado en este último experimento, que los «rayos catódicos» no eran otra cosa que un extremo y sutilísimo estado de la «materia», á que llamó «materia radiante». Como el vacío es tan grande, suponia Crookes, que el gas contenido en el tubo llegaba á un inconcebible estado de división, y que sus átomos eran los que rechazados por el «catodo» engendraban los rayos catódicos, chocaban con el cristal opuesto, engendraban con su bombardeo arquimicroscópico la fluorescencia, y si encontraban en su camino uno de esos sutilísimos aparatos, de que antes hablábamos, lo hacían girar y aun correr sobre pequeños carrielles.

Se continuará.

Solución á la última Charada:

Per-di-gue-ro

Entre ama y criada:

— El señor sabe que anoche estuvo aquí un caballo.

— ¿De veras?

— La portera le fué con el soplo.

— En ese caso le dirás que vino por ti.

— ¡Dios me libre!

— ¿Por qué?

— Porqué se indignaría más que si se tratara de usted.

Telegramas

Madrid 13.— Habana.— En la actualidad existen en esta isla 10 mil soldados enfermos, de los cuales padecen el vomito 2.000.

Ha caido en nuestro poder una correspondencia de los insurrectos, en la que se dice que Antonio Maceo reunió los cabecillas de Pinar del Rio y acordaron atacar la trocha de Mariel, antes de la llegada de los refuerzos procedentes de la Península. Sortearon luego el cabecilla que debía dirigir el ataque y la suerte designó a Quintín Banderas. Creése que éste se propone en tablar un combate que obligue á las tropas á reconcentrarse en un punto determinado, con objeto de que las fuerzas insurrectas pasen la trocha por los sitios desguarnecidos. Supóngase que Antonio Maceo hará un esfuerzo desesperado, y con este motivo se redobla la vigilancia.

Habana.— Antonio Maceo ha publicado un manifiesto, en el que dice: «Compañeros de armas: Destruir, destruir día y noche y siempre, volar puentes, descarrilar trenes, quemar poblados e ingenios, arrasar siembras, aniquilar á Cuba es vencer al enemigo, cuyo valor y tenacidad obliga á emplear recursos supremos.

No debemos cuentas á ningún poder constituido. La diplomacia, la historia y la opinión carecen de valor para nosotros.

Fuera insensato buscar la gloria en el campo de batalla, peleando sin artillería y haciendo la guerra de los jefes y oficiales del ejército español.

La cuestión principal consiste en convencer á España de que Cuba es un montón de ruinas que no le ofrece compensación alguna á los sacrificios que realiza.

Quemad, destruid; es absurdo pelear como un ejército organizado. Dónde no alcanzan los rifles llega la dinamita.

DURIFIQUE Vd

EL AIRE PAPÉL DE ARMENIA
y comando DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CERRIAN Y C. BARCELONA

FERIAS DE CATALUÑA

Mes de Agosto.—1 Cervera. 3
Mora de Ebro. 4 Tremp y Massanet de la Selva. 9 Olot. 10 Agramunt, Castelló, Artós, Riudoms y Espluga de Francoli. Moya, 2.º domingo. 15 Sitges. 16 Lérida. 17 Navata. 18 Bellpuig y Borjas de Urgel. 24 Artesa de Segre, Martorell Fúqueras, Ripoll, Prades, Solsona y Torroella de Montgrí. 28 Montblanch y Manlleu. 29 Granollers, Igualada y Pineda.

Mercados

El lunes de cada semana: Reus, S. Felip de Llobregat, Lérida, Tárrega, Tremp, Manlleu y Sta. Coloma de Farnés. El Martes: Balaguer, Caldas de Montbuy, Vich, Hostalrich y Gerona. El miércoles: Valls, Tarrasa, Torelló, Cassá de la Selva, Villanueva y Geltrú y Banolas. El jueves: Reus, Fúqueras, Lérida, Granollers, Tárrega y Gerona. El viernes: Balaguer y La Bisbal. El sábado: Vich, Tarragona, Valls, Sabadell y Gerona. El domingo: Malgrat, Rubí, Castellá, Santmanat, S. Pedro de Tarrasa, Ripollet, Moya, S. Cugat del Vallès, Mollet, Caldas de Montbuy, Calonge, Artesa de Segre, Sarreal, Badalona y Verges.

La Catalana

Sociedad de seguros contra incendios a primaria y contra las explosiones de gas. Comisionado en Gerona: D. Angel Marull, Calle Progreso 20, 2.º



ZACARIAS SOLA

PLATERO DORADOR

Se renueva y deja como nuevo todo objeto artístico, como

CUSTODIAS, CUPONES, etc.

Se reciben los encargos, Plaza de la Independencia, 14, tienda

Se acude a cualquier punto de la provincia donde lo reclame la índole de trabajo.

Presentase toda clase de garantía, lo mismo industrial por medio de objetos abradados, que da otra índole, se gun es de ver en el Álbum de certificaciones donde están estampadas firmas de Parrocos respetabilísimos y experimentados.

Toda correspondencia será contestada a correo seguido. Se pasa a domicilios popleidos familias que poseen imágenes y cuya sola limpieza les recordaría su primer estado de brillantez y hermosura.

Todo encargo se recibe plaza Independencia, 14, Gerona.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador, y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U.S.A.

Póngase en guarda contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Zarzaparrilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Gran Zapatería "LA ECONOMICA" de Pedro Lloveras y Compañía

Unica casa que proporciona calzado de todas clases á precios de fábrica.—Calle Cort-Real 21. Gerona.

CAPSULAS EUPÉTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO: ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona

de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhul contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y agudos, rachitis, escrofulosis, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 frascos frasco. 12 frascos 96 reales. Capsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Pizá, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor Farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.



Esta casa se encarga de los entierros á precios baratísimos.

No dejarse sorprender en aquellos momentos!

LA NEOTAFIA

Gerona—Cort-Real, 18

SASTRE DE LA REAL CASA

Gerona—Plaza del Ascente,

SASTRE DE LA REAL CASA

Gerona—Plaza del Ascente,